

Chapitre 1 - Message du Vérificateur général

Le 21 septembre 2023, le Bureau a terminé l'audit annuel des Comptes publics de la Province et a émis une opinion d'audit sans réserve (propre).

Nous sommes encouragés par les signes continus de progrès financiers pour la Province. L'excédent d'un milliard de dollars de cette année était le sixième excédent consécutif de la Province, et la dette nette est à son point le plus bas en près de dix ans. Dans l'ensemble, la situation financière de la Province s'est améliorée depuis 2022.

Dans le présent rapport, nous décrivons les questions découlant de notre travail; le plus notable étant la capacité d'Énergie NB à maintenir ses activités de façon autonome. Nous craignons qu'Énergie NB ne soit pas en mesure de gérer sa dette sans imposer d'importantes hausses de tarifs, recevoir du financement de la Province ou réduire ses dépenses.

La Province avait près de trois milliards de dollars en espèce dans ses comptes bancaires primaires au 31 mars 2023, ce qui représente près de cinq fois le solde en 2015. Compte tenu des hausses récentes des taux d'intérêt, du coût d'emprunt et de l'inflation, des politiques documentées sont nécessaire dès que possible pour s'assurer que ces soldes sont gérés en mettant l'accent sur l'équilibre des besoins opérationnels, la maximisation des intérêts gagnés sur les soldes de trésorerie et la réduction des coûts liés à la dette à court terme.

Le présent rapport traite également les résultats de nos audits des états financiers des organismes de la Couronne. Bien que nous ayons émis des opinions d'audit sans réserve dans chacune de ces audits, dans presque toutes les audits, nous avons cerné des points à améliorer. Cette année, nous avons effectué 12 audits et formulé un total de 32 recommandations.

Nous sommes reconnaissants de la coopération continue que nous recevons des ministères et des organismes de la Couronne au cours de nos travaux d'audit des états financiers.

Je tiens à remercier mon équipe d'audit pour son engagement et son dévouement envers la réalisation du mandat du Bureau du vérificateur général du Nouveau-Brunswick. Le rapport que je présente aujourd'hui témoigne de leur travail acharné et de leur professionnalisme.



Paul Martin, FCPA, FCA
Auditor General